

Miteinander im Verbund

Die BodenseeBank Lindau und die Raiffeisenbank Westallgäu eG wollen die Zukunft gemeinsam gestalten.

Eine Banken-Ehe bahnt sich dieses Jahr im Landkreis Lindau an: Die Bayerische BodenseeBank und die Raiffeisenbank Westallgäu eG mit Sitz in Gestratz werden eine Fusion vollziehen. Das Ergebnis: Ein Bankinstitut mit 16 Standorten von Nonnenhorn bis Oberstaufen und Maierhöfen und einem Kundenvolumen von rund zwei Milliarden Euro.

Regionale Identität bleibt erhalten

Angesichts der dynamischen Veränderungen im Finanzdienstleistungssektor wollen die Genossenschaftsbanken aus Lindau und Weiler die Weichen für eine gemeinsame, erfolgreiche Zukunft stellen. Dabei ist dieser

Zusammenschluss keine klassische Fusion: Die zwei Banken bleiben in ihrer Struktur zum Kunden hin erhalten, unter anderem bleibt der bekannte Name der Bank in den jeweiligen Märkten bestehen. Die Niederlassungen firmieren weiterhin unter den Namen BodenseeBank und Raiffeisenbank Westallgäu. Die Kunden werden ihre bisherigen Ansprechpartner behalten. Das garantiert die Sicherstellung der Identität und hohen regionalen Verantwortung und Verankerung beider Banken. Die neue Firmierung „VR Südbank eG“ wird somit auch nicht nach außen getragen: Der neue Verbund ist ein juristischer und technischer Zusammenschluss unter dem operativen Dach der VR Südbank eG.

Zwei starke Marken gehen zusammen

Bei der Fusion setzen die beiden Institute auf eine Verbundlösung, die im bayerischen Regierungsbezirk Schwaben bislang einmalig ist. Bei der Verbundlösung handelt es sich nicht um eine Übernahme,

wie man das bei vielen anderen Fusionen kennt. Im Fokus steht die Stärkung der beiden Banken im gemeinsamen Verbund, denn die beiden vergleichbar großen Institute betreuen jeweils rund eine Milliarde Euro und bleiben trotzdem individuell und regional verwurzelt in ihrem Auftritt.

„Diese Bündelung der Kräfte ist die richtige Antwort auf die künftigen Herausforderungen“ – so die feste Überzeugung der Vorstände und Aufsichtsräte. Zumal es sich hier um eine Fusion bei exakt identischen Herausforderungen handelt. Die beiden Banken haben jetzt wichtige Abläufe, Prozesse und Vorgehensweisen konsequent übereinander gelegt und erfolgreich abgeschlossen, damit die technische Umstellung erfolgreich umgesetzt werden kann.

„Diese Fusion erfolgt somit auf absoluter Augenhöhe und wir können unsere genossenschaftliche Beratungsqualität, die uns im Markt charakterisiert, weiterführen,“ unterstreichen die Vorstände der Genossenschaftsbanken. Ziel müsse es sein, dem Kostendruck entgegenzuwirken und zukünftig Doppelarbeiten zu vermeiden, damit die Banken weiterhin erfolgreich am Markt agieren können. Fusionsbedingte Kündigungen werden dabei ausgeschlossen.

Höhere Kreditsummen und attraktiv als Arbeitgeber

Der Zusammenschluss wirkt sich auch positiv auf die Mitglieder aus. Zu den Vorteilen, die beide Banken von der Fusion erwarten, gehören Synergien und Kosteneinsparungen durch die gemeinsame Steuerung einer Bank. Und ein größeres Institut kann zudem höhere Kreditsummen vergeben. Auch auf dem umkämpften Arbeitsmarkt erhoffen sich die Vorstände eine Stärkung der Anziehungskraft als attraktiver Arbeitgeber.



Die Verschmelzung der Banken soll auf der Mitglieder-/Vertreterversammlung im Juni rückwirkend zum 1. Januar 2024 beschlossen werden. Das neue Institut käme dann auf eine Bilanzsumme von rund 791 Millionen Euro. Die Mitglieder und Vertreter der insgesamt 11.402 Mitglieder wurden bereits informiert. Das Netzwerk steht auch anderen Genossenschaftsbanken offen: Der neue Verbund ist auf die Zukunft ausgerichtet und kann durch regionalen Zuwachs nur noch stärker werden.



Vorstand und Aufsichtsrat der beiden Banken und der neuen VR Südbank eG (von links): Hans-Martin Blättner, Hans-Peter Beyrer, Kathrin Koch, Jörg Bauer, Armin Mesmer und Martin Ofner



BodenseeBank
Mehr als eine Bank.

Raiffeisenbank Westallgäu eG

keine Bank ist näher

Bregenzer Straße 29
88131 Lindau
Tel. 08382/2608-0
www.bodenseebank.de

Stromeyerstr. 2
88171 Weiler-Simmerberg
Tel. 08387/9209-0
www.raiffeisenbank-westallgaeu.de

Text: Thomas Kapitel, Fotos: Felix Kästle, Mikael Damkier – Adobe Stock